

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XIX

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. . . . . 1 Peseta  
Fuera, trimestre. . . . . 3  
Extranjero, id. . . . . 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

## TORTOSA

Jueves 16 de Marzo de 1899

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 60

(DE NUESTRA COLABORACION)

## AL DIA

Perdonadme, lectores, si hoy no puedo ni un verso componer, pero estoy tan nervioso, que diría las cosas al revés. Y como sois conmigo tan benévolo, me creo en el deber de daros la razón de este mal raro, de explicaros porqué la musa que me sirve de doncella, esta noche... se fué. Es el caso, lectores, que ahora mismo acabo de leer un libro interesante en grado sumo, de tan gran interés para ese noble pueblo de Tortosa, que ignoro si podré ni la mitad de lo que vale y cuesta haceros comprender. Está impreso—por cierto con esmero—en casa de Foguet; su fecha es muy reciente, tan reciente, que no tiene ni un mes; su título «Memoria presentada á la...» ya lo sabéis, su autor, Don Juan Ribás. Creo que basta para que adivineis cual la razón de mi dolencia extraña y repentina, fué. Habla el autor tan claro, y tan rotunda, tan convincente es la prueba de la llaga que á ese pueblo devora, que á su vez cree el lector que la letal ponzoña le vá á atacar también. Tortosinos honrados: yo, ese libro no os puedo encarecer como merece serlo; pero os digo ¡Leed! ¡LEED! ¡LEED!!

CECILIO MIQUEL.

Vinaroz 15-3 99.

## Pedrell en el Ateneo

De cinco á seis ocupó la cátedra el señor Pedrell continuando en el estudio del tema «Nociones de historia de la música española acerca del arte religioso, el teatro y la música popular ó popularizada».

En la conferencia de ayer ocupó el drama lírico ó ópera, cuyos orígenes se atribuyen los franceses, diciendo que ya á principios del siglo XVI se representó en el Louvre.

Las primeras manifestaciones del

drama lírico en España las encontramos en los principios del siglo XVIII. A este efecto, citó, entre otros, á Durán y al P. Feijóo.

Terminó la conferencia ejecutando al piano varios trozos de *La Briseida*, que fueron cantados por el tenor señor Blanquer.

El conferenciante fué muy felicitado por el público, en el que figuraban muchas señoras.

## Documentos secretos

del Ejército y Marina de España, que revelan la verdadera historia íntima de la última guerra.

(Continuación)

EL TRISTE DIARIO CUOTIDIANO DEL CAPITÁN DE NAVIO PEDEMONTE, JEFE DE LA ESTACIÓN NAVAL EN SANTIAGO.

18 de Junio.—La forma de la línea bloqueadora es la de un arco cuyos extremos quedan en Punta Cabrera por el Oeste y Aguadores por el Este. Los buques enemigos están todo el tiempo apareciendo y desapareciendo por el Este. Por la noche, inundan ellos la costa y la entrada del puerto incesantemente con luz procedente de sus proyectores eléctricos y cuando están llenando su servicio en el bloqueo, jamás se estacionan más allá de ocho millas del Morro, mientras que en Cabrera y Aguadores permanecen á distancia de unas tres. Hay ahora catorce barcos en la línea. Nuestros heridos van marchando bien. Hoy hace exactamente un mes desde que dispararon su primer tiro sobre nosotros. En este tiempo han disparado más de cuatro mil proyectiles sin causar daño alguno material y solo insignificantes averías.

21 de Junio.—El Almirante de nuestra escuadra ha colocado más torpedos Bustamente en el puerto. En la última noche se colocaron cuatro entre Cayo Smith y el buque sumergido, y tres entre este buque y Punta Soldado. A las 3,50 de esta tarde treinta y nueve buques enemigos volvieron inesperadamente. Habíanse alejado esta mañana navegando hacia el Este. Hay sesenta á la vista del Morro, los treinta y nueve, que salieron esta mañana temprano tienen numerosos cuerpos de tropas á bordo. Tengo razones para suponer que intentan desembarcar enseguida en Guantánamo.

(Algunos despachos más, enviados en las últimas horas de la tarde y noche de este día, 21 de Junio, indican que el vigía del Morro estaba muy ocupado, contando nuestros barcos, por las frecuentes salidas de los transportes.)

22 de Junio.—Según información recibida del Morro, el enemigo empezó embarcando tropas esta mañana temprano en Berracos, mientras que sus buques sostenían un furioso bombardeo sobre la costa, el Morro y la batería de la boca del puerto.

23 de Junio.—Enfrente de la boca del puerto están ocho acorazados, dos torpederos, el *Vesubius* y ocho transportes; el resto, hasta 71, se encuentra sobre la costa. Creemos que continúa el desembarco de tropas.

24 de Junio.—Veintidós barcos bloquean el puerto. El resto, hasta 63, están en Baiquiri. Otros están bombardeando la costa. El Almirante nuestro ha hecho que el *Mercedes* fondee en el interior del puerto. Dice que ahora tiene víveres para sesenta días.

25 de Junio.—El *Alvarado* tiene víveres para cuarenta y cinco días.

He sabido por el Gobernador militar que las tropas del enemigo han sufrido mucho con el fuego de nuestra gente, que les obligó á abandonar su posición.

26 de Junio.—En nuestros almacenes sólo hay 4.800 raciones á disposición del Almirante de la escuadra. Cuarenta y dos barcos á la vista, estacionados. El Morro dice que la última noche tiró el *Vesubius* dos granadas de dinamita, que destrozaron completamente la caseta del Oficial torpedista y causaron gran avería en la fortaleza, resultando en ella tres marineros del *Reina Mercedes* heridos.

27 de Junio.—Dice el Morro que el *Vesubius* tiró tres granadas mas de dinamita la última noche, pero que no hicieron daño alguno porque cayeron al agua.

1 de Julio.—Desde esta mañana temprano, el combate ha seguido su curso con más ó menos vigor entre nuestras tropas y el enemigo, durando hasta las dos de la tarde. Unas cuantas granadas cayeron en la ciudad causando gran conmoción. Unos cuantos barcos hicieron fuego por elevación con objeto de ver si daban á los buques de nuestra escuadra, pero no lo consiguieron. Yo no he sabido aun el resultado del combate por tierra. El Capitán de navío Bustamante está gravemente herido. Se dice que el General Vara del Rey fué muerto en unión de muchos más oficiales, y que otros muchos han sido también heridos. Los muertos y heridos de tropa alcanzaron una elevada cifra. El General Linares también fué herido. Anteayer apresó la escuadra enemiga un vapor que procuraba entrar en el puerto. Elevaron un globo cautivo desde el campo enemigo, é inspeccionaron nuestras posiciones y avanzadas, y también problememente el puerto.

## El nuevo Fiscal del Supremo

Varios periódicos han dedicado al Sr. Viada una semblanza llena de merecidos elogios, de la cual tomamos estos párrafos:

«¿Quién no conoce «el Viada?» Con este título familiar y cariñoso está en todos los bufetes su notabilísima obra de comentarios al Código penal y jurisprudencia del Tribunal Supremo, y lo mismo pasa a las manos del estudiante que a las del juzgador.

Fruto de todas sus vigiliadas, compendio curiosísimo de todas sus observaciones y muestra brillante de su fino instinto jurídico, diríase que el señor Viada ha ido escribiendo en los tomos de su obra los treinta años de su carrera.

Durante casi toda esta, ha brillado constantemente sobre su pecho la medalla del ministerio público, desde humilde promotor Fiscal hasta Fiscal del Tribunal Supremo que ahora llega.

Este es uno de los méritos que más avaloran su alto nombramiento: promotor Fiscal, de entrada, de ascenso y de término, Fiscal de S. M. en Granada, Pamplona, Sevilla, Gerona, Zaragoza y Madrid, el Sr. Viada ha dictado su primera sentencia «como Juez» al subir de Magistrado al Tribunal Supremo.

Antes ha sido «Fiscal» en todas partes; Magistrado nada más que para presidir las Audiencias de Pamplona y de Madrid.

Pero con ser tales sus títulos, maestro del Derecho, encarnación viva del ministerio público y publicista notable, aún hay otro motivo para que en la magistratura se haya recibido con simpatía la noticia del nombramiento.

«Es de la carrera! Y esta suprema aspiración de que los altos puestos judiciales sean desempeñados por Magistrados ilustres, produce satisfacción general. Parece una emancipación de la política.»

## CRONICA

### Pago de expropiaciones

Ha venido ya consignado el importe de la expropiación de los terrenos que con motivo de la construcción de la carretera de Tortosa a García han tenido que ocuparse.

A primeros del próximo Abril se dará principio al pago de los terrenos pertenecientes al término municipal de Tivenys.

### Enferma

Hallase enferma de algún cuidado la respetable señora D.<sup>a</sup> Antonia Lledó, madre política de nuestro muy estimado amigo el escribano de este Juzgado D. Isidoro Sabater.

De todas véras le deseamos un completo restablecimiento.

### Nuestro pésame

Acompañamos a nuestro querido amigo el notario D. José M.<sup>a</sup>. Llopis en el dolor que experimenta en estos momentos que ha visto volar al cielo a su hija Carmen, preciosa criatura que era el encanto de sus padres, a los que deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

### Desgracia

Un joven labrador hijo de esta ciudad que en el vecino pueblo de Bot se dedicaba a la operación de la poda tuvo la desgracia de caer del arbol que estaba arreglando falleciendo a los pocos momentos.

### Feliz viaje

Anteayer salió de esta ciudad en dirección a Madrid, nuestro querido y particular amigo el M. I. Sr. D. Ramón Antolinez, Canónigo de esta Santa iglesia Catedral.

### Accidente

Una pobre lavandera tuvo la desgracia de caer, anteayer mañana, en el sitio denominado *les roques*; infliriéndose una herida en la frente que le fué curada en su propio domicilio.

### Padrón de cédulas

Se están repartiendo entre el vecindario las hojas del padrón de cédulas personales para el próximo ejercicio.

### A oposiciones

Al maestro auxiliar de la escuela pública superior de niños de esta ciudad, don Lorenzo Jou, le ha sido concedida la licencia que tenia solicitada para tomar parte en las próximas oposiciones, dejando para suplirle en su ausencia a don José Alemany.

### Maestra

Ha tomado posesión de su destino la maestra interina de Vandellós doña Teresa Mestre.

### Personal

Ayer tomó posesión del cargo de oficial primero de este Gobierno civil nuestro querido amigo el ilustrado abogado D. Francisco García Torres.

Reciba el Sr. García Torres nuestra enhorabuena.

\* \*

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de Gerona D. Rafael Eulate, interventor de dicho ramo que fué no hace mucho tiempo en Tarragona.

### Hispania

Se ha publicado el segundo número de la lujosa revista *Hispania*, que edita la casa de D. Hermenegildo Miralles.

El número que nos ocupa perteneciente al mes de Febrero pasado, es digno de todo elogio, resultando dicha publicación sin disputa la primera revista artística y literaria de España.

La portada original del celebrado

pintor Feliu de Lemus está tirada con gran pulcritud y verdadero arte litográfico.

Avaloran el resto del número, artículos y poesías firmadas por Jacinto Octavio Picón, Daniel Ortiz, Ferrari, Manuel Lassala, Miquel y Badia, y hermosísimas páginas de Domingo, Carlos Vazquez, Ramón Casas, Ricardo Canals, Alejo Clapés, Pascó Mas y Fondevila y J. Mir.

### En favor de los repatriados

El gobierno ha dirigido la siguiente circular a los gobernadores de provincia:

«El gobierno viene prestando preferente atención a la obligación que representa el pago de alcances a los repatriados, y estudia el medio de arbitrar los recursos al efecto necesarios.

Curse V. S. las peticiones que con tal motivo, dentro de los respetos debidos a la ley, se formulen; asegurando a los interesados que esta cuestión se solucionará en la medida de lo posible y con arreglo a los principios de justicia que le son aplicables.»

### Repatriación

El lunes próximo es esperado en Barcelona el vapor francés «Uruguay», que regresa de Filipinas con repatriados. Dicho vapor fué fletado por la Compañía Trasatlántica. Actualmente se hallan, además en camino de la Península, procedentes de Filipinas, los vapores «Rio Negro», que debe recalar en Valencia, el «Patricio de Sarrástegui», que se dirige a Cartagena, y el «Isla de Luzón» y el «Buenos Aires», que irán a Barcelona.

### La peste bubónica

Dicen de Paris que ha producido muy mal efecto la noticia de que el consejo sanitario de Constantinopla ha anulado las medidas de rigor decretadas para impedir el desarrollo de la peste bubónica en Djeddad (Arabia.)

El proceder de dicho consejo reconoce por causa la oposición manifestada por los habitantes de dicha ciudad y los peregrinos que van a la Meca.

### Garantías a los inventores

Según informes oficiales, el gobierno francés garantizará y protegerá debidamente contra las falsificaciones a los inventores de modelos y dibujos industriales que se envían a la próxima Exposición universal de Paris, adoptando al efecto las medidas necesarias, de conformidad con las disposiciones que existen sobre la materia, tanto en la legislación francesa cuanto en los convenios internacionales que a ella se refieren.

### Pisos para alquilar

Los hay en buenas condiciones en las calles de Moncada 16 y Rosa 17.

## AVES DE PASO

Entre los más sorprendentes fenómenos que nos ofrece el mundo animal, debe contarse indiscutiblemente el abandono que de nuestros climas hacen anualmente ciertas especies de aves, antes las unas, después las otras, pero todas en época determinada y fija. Las últimas que parten son las que primero vuelven; las que levantan antes el vuelo son las que más tiempo retrasan su retorno. Más de la mitad de nuestras especies europeas pertenecen a estas aves viajeras que al finalizar el verano ó ya en el otoño abandonan nuestras florestas dirigiéndose en grandes bandadas hacia el Sur, donde pasan el invierno, para volver a visitarnos cuando aparece la estación de las flores.

Figuran entre los más conocidos de estos alados viajeros, las diferentes especies de golondrinas. La golondrina rústica ó de las chimeneas, viene a nuestras comarcas durante la época del 20 de Marzo al 20 de Abril, y nos deja a fines de Septiembre ó lo más tarde, en los primeros días de Octubre. Los datos sobre su marcha y regreso no son por lo demás los mismos en los diferentes puntos, y varían también algo de unos años a otros. En Suecia, según las observaciones de Ekitrom, continuadas por espacio de cuarenta años, no se presentan las golondrinas antes del 6 de Mayo, y parten a más tardar el 12 de Septiembre; y en Inglaterra se ven ya del 3 al 25 de Abril y desaparecen en el otoño del 9 de Octubre al 9 de Septiembre. Por lo tanto estas aves llegan en primavera a la Gran Bretaña ocho días después que sus hermanas del Continente, pero no se van en el otoño antes que ellas, como podría creerse, sino por el contrario, retrasan su partida hasta los primeros días de Noviembre.

Las golondrinas no vienen a Europa en una sola é inmensa bandada; atraviesan el mar en distintos grupos y llegan en épocas distintas a comarcas situadas a muy poca distancia las unas de las otras, así como no desaparecen en un mismo día de ellas. Igualmente puede observar cualquiera que la partida de las golondrinas no se verifica bajo las mismas condiciones que su llegada. En la primavera un especie de vanguardia precede al grueso de la columna. Primero uno ó dos individuos de la especie recorren chillando en ligero é indeciso vuelo nuestras calles; al siguiente día se les unen otros tres ó cuatro, y pronto es ya tan grande su número que hay que renunciar a contarlos.

Pero a fines de Octubre las cosas pasan de otro modo. Todas las golondrinas de una ciudad ó del contorno entero se dan diariamente cita en los tejados, en las ramas secas de un arbol, y con preferencia en los alambres del telégrafo, donde forman largas filas. Muestran entonces una agitación desusada, revolotean por el aire charian y pian, como si discutieran entre sí, se remontan en pequeños grupos, describiendo alegres anchos

círculos; y de pronto una hermosa mañana se observa con admiración que no queda ni una: todas se han desvanecido como por encanto, y cruzan en lejanas comarcas, tierras y mares.

En Africa se internan en sus emigraciones hacia el Sur, hasta la Nubia, en Asia, hasta las Indias Orientales y la isla de Ceilán, pero tan largos viajes no se hacen sin interrupción. Las aves tienen sus estaciones donde descansan de noche algunas horas para proseguir su expedición al despuntar la luz del nuevo día, a pesar de lo cual muchos de esos animalitos, al traspasar el mar Mediterráneo, caen rendidos sobre los buques que lo surcan.

Aunque todavía quedan al porvenir por resolver muchos enigmas sobre este punto, parece probado, sin embargo, que no sólo los mismos grupos, sino los mismos individuos vuelven a nuestras comarcas y fijan su residencia durante años seguidos en la misma localidad. Entre otros, Spallanzani en Italia ha podido convencerse de ello por sí mismo, atando a la pata de algunas golondrinas antes de su partida cintitas de seda, cuyos colores le permitían reconocer fácilmente a las emigrantes en el momento de su regreso. Así vió a varias parejas buscar su antiguo nido é instalarse en él después de volver a colocarlo en condiciones de ser habitado.

Las demás especies de golondrinas siguen la misma conducta que la golondrina rústica, de la que hasta ahora hemos hablado, las domésticas ó de las ventanillas y las de ribera están sujetas a las mismas leyes. Parten igualmente en grandes grupos, las unas algo después, las otras un poco antes, apareciendo ambas en la segunda mitad del mes de Abril. Los vencejos que en las tardes hermosas de Junio con agudos y penetrantes chillidos revolotean en torno de las torres de las iglesias son más frioleros que las restantes especies y permanecen poco tiempo entre nosotros. Llegan en los días primeros de Mayo y ya al comenzar Agosto nos dejan, cuando el sol derrama todavía sus rayos más ardientes sobre la tierra. Si acaso se ven más tarde uno ó dos de ellos, ó vienen de regreso de países más fríos, tocando rápidamente en el nuestro, ó se hallan detenidos por la criadza de su prole tardía.

Casi inmediatamente de desaparecer de nuestros climas, señalase su llegada al Africa tropical. La enorme rapidez de su marcha tiene algo de fantástico, pero sorprende menos si se tiene en cuenta la gran longitud y el corte de sus alas, y si se considera que en velocidad rivalizan con el colibrí y pueden atravesar en pocas horas dilatados mares y desiertos extensos.

Mientras las distintas especies de golondrinas emigran en numerosos grupos, el cuco hace su viaje ó solo por completo, ó en compañía de otras aves de especie muy diversa de la suya. Llega a Europa al mismo tiempo que el ruiseñor ó sea en la primera mitad de abril, y apenas para en el bosque que haya escogido para

habitación cuando ya anuncia su presencia con su característico grito que domina el concierto de miríos, estorninos y pinzones. La cría de sus pueñuelos le inspira pocos cuidados, pues convierte en casa de expósitos los nidos de los demás alados cantores, y apenas el sol de Agosto ha mandado varios días sus rayos a la tierra, emprende su largo viaje hacia el Mediodía, atraviesa el mar y el Sahara y visita el Sudán, donde tropieza con otras especies de su misma familia.

La abubilla de pintado plumaje con su elegante y movible penacho, se presenta en el centro de Europa a mediados de Marzo, aislada ó en parejas mientras la pomposa oropéndola no lo hace hasta los primeros días de Junio. Ya en Agosto marchan ambas para esperar la primavera próxima bajo el ardiente suelo africano.

A la festiva alondra que a principios de Marzo nos atrae en los campos con sus alegres trinos, sigue pronto el estornino divirtiéndose con su burlesca manera de ser. Pero este no necesita para su bienestar, como ya se ha observado, hallarse cercano a la morada del hombre. Mas si encuentra por acaso a su lado sitios pintorescos, no tiene reparo en hacer allí su nido y limpia los surcos y los campos, las praderas y los árboles frutales de insectos nocivos. Muy entrado ya el otoño remonta ya el vuelo hacia las comarcas del norte del Africa donde pasa el invierno, é imitan su conducta otras aves de la misma familia.

O. LORENZ.

## Telegramas

### ULTIMAS NOTICIAS

#### Correo de la tarde

##### Los yankis en Filipinas

Madrid, 15, 9'40 m.

Según despachos de Manila, la columna del general Wheason ha cruzado el río Pasig, limpiando de rebeldes todo el territorio inmediato.

Las huestes de Aguinaldo se hallan reunidas en gran número en Taquio.

También hay fuerzas en Pateros.

Tiéndose noticias de varios encuentros de escasa importancia, los cuales han tenido lugar entre Pateros y el Pasig.

##### El Papa restablecido

Madrid, 15, 10 m.

En la Nunciatura se ha dicho que Su Santidad se halla en estado completamente satisfactorio.

Tanto el doctor Masoni como el célebre médico Laponi, que le asisten, han manifestado que no hay motivo ninguno de abrigar temores acerca del estado de salud del venerable León XIII.

##### Consejo de Ministros

Madrid 15, 5'10 t.

A las cuatro y media se han reunido los ministros en consejo bajo la presidencia del señor Silvela.

El señor Durán y Bas lleva a Consejo un indulto de pena capital.

El ministro de Hacienda un proyecto de decreto referente al pago de los haberes que se adeudan a los repatriados.

Según el plan del señor Villaverde, se procederá a la liquidación y los pagos se harán, según cálculos, por la cifra media del débito. Los que se conformen con esta condición cobrarán la mitad de sus créditos, y los que no se conformen con ella tendrán que esperar a la liquidación total para cobrar por entero.

##### Los prisioneros de Filipinas

Madrid, 15, 12'35 t.

Han empezado las negociaciones diplomáticas para obtener la libertad de los españoles prisioneros de los tagalos.

El señor Silvela, en la conferencia que ayer celebró con el embajador de Francia, le hizo entrega de una comunicación oficial en la que se consigna que los Estados Unidos ya que no cumplen la misión que se impusieron en el tratado de paz de gestionar la libertad de dichos prisioneros, no pueden en manera alguna impedir que lo haga España.

El plenipotenciario francés transmitió por telégrafo a su Gobierno el contenido de la referida comunicación, que ha sido reexpedida al representante de Francia en Washington, quien tiene ya instrucciones de su Gobierno para entablar las negociaciones oportunas.

También ha celebrado el señor Silvela una entrevista con el embajador de Alemania.

Por su parte la Cruz Roja y gran número de representantes de las ordenes religiosas se han reunido en el ministerio de la Guerra acordando interesar a todas las Asociaciones de la Cruz Roja establecidas en Europa en la obra humanitaria de redimir a nuestros hermanos del cautiverio.

Este acuerdo hoy mismo debe haber sido comunicado a la Asamblea de la Cruz Roja de Ginebra.

##### Máximo Gomez

Madrid, 15, 1'15 t.

La Asamblea Cubana del Camagüey a destituido a Quesada, secretario de la Junta residente en Nueva York.

Máximo Gomez recibe numerosas adhesiones de toda la isla.

##### Nuestra escuadra en Algeciras Simulacro de ataque

Madrid 15, 9 m.

Ayer fondeó en Algeciras la escuadra de instrucción.

Durante la noche verificó un simulacro de ataque a la plaza, disparando más de 200 cañonazos sobre los fuertes.

Los focos eléctricos de los buques de la escuadra alumbraron durante el simulacro, la bahía.

##### Consejo de ministros

Madrid 16, 2 m.

A las seis y media ha terminado el

Consejo de Ministros celebrado en la Presidencia.

Se acordó la fecha del 16 de Abril para las elecciones de diputados a Cortes, la del 30 para la de senadores y la reunión de las Cámaras el 5 de Junio.

Hablóse de la ratificación del tratado acordando que tan pronto como se disuelvan las Cortes se ratifique por la Corona.

Se trató de la conveniencia de aumentar el número de senadores en vista de quedar suprimidos los que tenían representación por Ultramar.

Se elegirán tres senadores por las 16 provincias que ahora solo eligen dos, y Madrid, Barcelona y Valencia elegirán cuatro en vez de tres que hasta ahora han venido nombrándose.

El ministro de Hacienda llevó el decreto relativo al pago de alcances a los repatriados.

Calculábase que la cantidad necesaria para esta atención asciende a 25 millones de pesetas.

Consta el decreto de 3 artículos.

En el primero se dice que todo el que tenga ajustados sus alcances podrá presentarse a cobrarlos.

En otro artículo se dice que los que no los tengan ajustados podrán percibir por cada mes cinco pesetas que se calcula que ahorra el soldado, teniendo en cuenta la experiencia de campañas anteriores.

Los que no se conformen con percibir estas cantidades tendrán que esperar hasta que el Gobierno pueda satisfacerles el total de sus alcances.

Aun cuando se ha guardado reserva acerca del nombramiento de cargos militares, sabemos que han sido designados el general Marin, para director de la guardia civil; el general Gamir, presidente de la junta consultiva de Guerra y el general Azcárraga, presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Se trató de las gestiones para conseguir la libertad de los prisioneros en Filipinas, manifestando el Sr. Silvela que el embajador de Francia ha quedado en dar cuenta de la conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros de la vecina República, creyéndose que éste dispondrá que su embajador en Washington exponga a Mac-Kinley la necesidad de que los norteamericanos en Filipinas no opongan dificultad a los españoles para que estos gestionen la libertad de los prisioneros.

A este propósito se recordará al Gobierno de Washington que en el tratado de paz se obligan los Estados Unidos a gestionar la libertad de los españoles prisioneros en Filipinas.

El señor Silvela dió cuenta también de la conferencia celebrada con el embajador de Alemania para que esta potencia influya en favor de las gestiones que se practican con este fin.

El general Polavieja expuso el resultado de la reunión celebrada por la Cruz Roja de que ya tienen noticia nuestros lectores.

El Gobierno se preocupa de este asunto, al cual concede la extraordinaria importancia que realmente tiene.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

GABINETE DEL MÉDICO OCULISTA

D. José Ballester

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Doctor Nadal-May.

En este consultorio se operan cataratas, p. pilas artificiales, Pterigió (nubes) entropión, Triquiiasis (inversión de pestañas), lagrimeo, fistulas lagrimales, etc., etc., y se tratan según los últimos adelantos de la ciencia todas las afecciones comprendidas en esta especialidad.

Traamiento especial y rápido para la curación de las granuaciones.

Horas de consulta: De diez á una y de tres á cuatro.

Calle de San Miguel, GENIA

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaréz á la Genia.

MÁQUINA ELEVADORA DE AGUAS

INVENTO FIN DE SIGLO CON REAL PRIVILEGIO

Aparatos para elevar á grande altura el agua de las fuentes, ríos, arroyos, minas y demás manantiales de agua corriente, muy útil para las casas donde no llegue el agua á los pisos superiores, sin gasto alguno para su funcionamiento, siempre constante, no necesita ninguna fuerza motriz, más que la desarrollada por la presión de la misma agua disponible, y puede elevarse desde un litro á cuantos se deseen. Para catálogos á instrucciones á los Representantes en la provincia de Tarragona,

Sres. Barberà y Compañia

Plaza de San Juan 18—TORTOAA

Constructores de pozos artesianos

Disponible

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENBUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

DE

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

DISPONIBLE